

# Antrag Nr. 25-O-09-0017

## CDU

---

### Betreff:

Einrichtung von Selbstpflückerfeldern (CDU)

### Antragstext:

Ende Juni 2025 wurde von einem in Hofheim-Wallau ansässigen landwirtschaftlichen Betrieb ein Selbstpflückerfeld (Erdbeeren) im Bereich Kämmersgewann und Auf der Platte eingerichtet, auf dessen Internetauftritt beworben und weiträumig ausgeschildert.

Die Zufahrtswege zum Selbstpflückerfeld sind ausgewiesene Wirtschaftswege und für diese Form der Frequentierung ungeeignet.

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten zu berichten,

- 1.) ob die Einrichtung eines solchen Selbstpflückerfeldes im Außenbereich genehmigungsbedürftig ist,
- 2.) wenn ja, wer für die Genehmigung zuständig ist und nach welchen Kriterien diese erteilt werden,
- 3.) wenn nein, welche rechtlichen Regelungen und sonstigen Vorgaben der ein Selbstpflückerfeld einrichtende Betrieb beachten muss,
- 4.) ob eine solche Einrichtung eines Selbstpflückerfeldes nachträglich untersagt werden kann, wenn ja, unter welchen Bedingungen,
- 5.) wie sich die rechtlichen Regelungen zur Nutzung der ausgewiesenen landwirtschaftlichen Wirtschaftswege für Privatpersonen darstellen, die ein Selbstpflückerfeld ansteuern.

Wiesbaden, 12.08.2025